La titular de

la cartera de

Social y Familia

visitó la región

de O'Higgins

para cumplir

una agenda y

compromisos

tiene que ver

y cuidado de

en marcha la

Vicente.

adquiridos, que

con la atención

personas y poner

Oficina Local de

la Niñez (OLN) en

la comuna de San

Desarrollo



 Fecha:
 14/02/2025
 Audiencia.

 Vpe:
 \$1.365.183
 Tirada:

 Vpe pág:
 \$1.606.745
 Difusión:

 Vpe portada:
 \$1.606.745
 Ocupación

Tirada: 5.000
Difusión: 5.000
Ocupación: 84,97%

15.000

Columnity or below.

Afirmó la ministra Javiera Toro en El Rancagüino TV

"En el país existe una tendencia de descenso de la pobreza"

ALFREDO BRAVO

na apretada agenda de trabajo tuvo la ministra de Desarrollo Social y Familia, Javiera Toro Cáceres por la región de O'Higgins, donde asistió a la inauguración de una Oficina Local de la Niñez (OLN) en la comuna de San Vicente y en entrevista exclusiva para el Rancagüino TV afirmó que "en el país existe una tendencia de descenso de la pobreza", cuyos resultados son arrojados por la encuesta de Caracterización Socioeconómica Nacional (CASEN).

La titular de la cartera de Desarrollo Social y Familia, abordó como primer punto la apertura en la comuna de San Vicente, de la OLN, que es parte de la institucionalidad de la Ley de Garantías de la Niñez y la Adolescencia y remarcó que este instrumento legal los obliga a instalar estas oficinas en todas las comunas del país para el 2027, pero -según la ministra- "el presidente Boric ha decidido que queden instaladas este 2025".

Sobre las OLN, Toro asentó que son parte de la institucionalidad angular de la nueva protección integral de la niñez y la adolescencia; y

al mismo tiempo, un espacio de protección, promoción de derechos y la participación de niños, niñas y adolescentes de manera integral.

La autoridad en materia de seguridad social y familia, también indicó que una de las prioridades de los programas del Ministerio a su cargo, es fortalecer en términos de protección social, tienen que ver con el cuidado, y recalcó que "cuando hablamos de cuidar, hablamos de que todos y todas necesitamos ser cuidados en algún momento de nuestra vida (...) y, durante mucho tiempo se invisibilizaba y se cargaba mucho sobre las familias y sobre las mujeres".

VISITA A LA COMUNA DE RENGO

Abordando otro punto, la ministra Javiera Toro se refirió al programa de los Centros Comunitarios de Cuidados, que actualmente se construye en la comuna de Rengo, el cual visitó para supervisar esta obra, que están bastante avanzadas.

Anunció también, que muy pronto serán inaugurados dos centros de este tipo en la ciudad de Rancagua, que ya fueron culminados. Asimismo, en su agenda por la región de O'Higgins, visitaría



Las restricciones presupuestarias son una preocupación de todos y todas...", dijo la ministra Javiera Toro.

la comuna de San Fernando, para intercambiar con los usuarios y usuarias de la Red Local de Apoyos y Cuidados, programa al aspiran llegue a todas las comunas del país en el 2026.

Sobre la Encuesta de Caracterización Socioeconómica Nacional (CASEN), la ministra aseguró que esta es la encuesta más grande que se realiza en el país, después del CENSO y que permite caracterizar los hogares, obteniendo mucha más información para hacer política social en materia de vivienda, salud, educación y calcular la pobreza en el territorio nacional.

Comentó además que, el 31

de enero pasado se cerró la fase de la encuesta, donde se cumplieron los objetivos en materia de cobertura, "no solo en el país, sino también en la región de O'Higgins, donde se superó la meta de hogar", por lo que ahora viene la etapa de análisis y tener la información social actualizada y tomar políticas públicas de manera más ajustada a las necesidades de las personas.

DESCENSO DE LA POBREZA EN EL PAÍS

Consultada sobre los resultados de la Encuesta CASEN, en relación a la pobreza en el país, la ministra Toro afirmó que, "justamente la CASEN es el instrumento fundamental que nos permite medirlo. Es una encuesta que se realiza cada dos o tres años y lo que tenemos en nuestro país, es una tendencia de descenso de la pobreza, tanto en materia de ingresos como en materia multidimensional". "Pero, eso no significa que nos descuidemos respecto de los desafios que todavía tenemos, en materia de pobreza, pero también en materia de desigualdad, y aquí es muy importante poner el énfasis en la protección social", afincó a decir la autoridad ministerial.

CRECE EL APOYO DE LA EMPRESA PRIVADA

Sobre el programa de la Red de Empresas Chile Cuida, Javiera Toro se refirió a que se tiene que ayudar a que

los cuidados se distribuyan de manera más justa entre hombres y mujeres, pero también entre familias, comunidades, Estado y privados.

Agregó, que se ha invitado a las empresas a sumarse a la Red de Empresas Chile Cuida, a reconocer la credencial de cuidador o cuidadora que entrega el registro social de hogares y entregar beneficios a las personas en acceso preferente y descuentos.

Sobre los beneficios de este programa, Toro dijo que ya cuentan con 28 empresas inscritas que reconocen la credencial, y esperan que siga creciendo, porque cuando hablan de una distribución más justa de los cuidados, también llaman a los privados a hacerse parte de esta responsabilidad.

RESTRICCIÓN PRESUPUESTARIA PREOCUPA A TODOS

Sobre el nuevo recorte presupuestario a las regiones, la titular de Desarrollo Social y Familia, fue clara y puso énfasis en que "las restricciones presupuestarias son una preocupación de todos y todas (...) y a pesar de estas restricciones presupuestarias, el gobierno ha fijado ciertas prioridades, como protección de la niñez, los cuidados" y poniendo como ejemplo, que el Ministerio de Desarrollo Social, en estos ámbitos, ha tenido aumentos de presupuesto muy significativos.



La ministra de Desarrollo Social y Familia, afirmó que "en el país existe una tendencia de descenso de la pobreza".